

II.

 Reductionstabelle
 der französischen Münze in sächsische.

Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	Frz.	Sächs.	
Fr.	gr.	pf.	Fr.	gr.	pf.	Fr.	thl.	gr.	pf.	Fr.	thl.	gr.	pf.	
Ent.	gr.	pf.	Ent.	gr.	pf.	Fr.	thl.	gr.	pf.	Fr.	thl.	gr.	pf.	
1	—	192	19	1	222	1	—	6	22	37	9	12	6222	
2	—	125	20	1	214	2	—	12	425	38	9	18	8259	
3	—	258	30	1	1062	3	—	18	6102	39	10	—	11259	
4	—	2256	40	2	5269	4	1	—	81256	40	10	7	1259	
5	—	3259	50	3	1257	5	1	6	10259	41	10	13	3259	
6	—	4256	60	3	8256	6	1	13	—	4256	42	10	19	5259
7	—	549	70	4	3256	7	1	19	2256	43	11	1	7256	
8	—	5241	80	4	1279	8	2	1	5259	44	11	7	9259	
9	—	6174	90	5	6269	9	2	7	7259	45	11	13	11259	
10	—	7107				10	2	13	9259	46	11	20	2259	
11	—	840				11	2	19	11259	47	12	2	4259	
12	—	8259				12	3	2	1256	48	12	8	6259	
13	—	9165				13	3	8	3256	49	12	14	8259	
14	—	1098				14	3	14	5256	50	12	20	10256	
15	—	11259				15	3	20	7259	60	15	10	7259	
16	—	11223				16	4	2	10259	70	18	—	5259	
17	—	156				17	4	9	—	80	20	14	2259	
18	—	1289				18	4	15	2259	90	23	3	11259	
										10000	2316	14	5259	
										10000	2574	—	—259	

Alt-Polnische Gerichtspflege. Aus den Briefen von E. L. von Uklanski, Kön. Preuß. Regierungsrath.

Nie konnte zur Zeit der Polnischen Regierung der Wohlstand allgemein werden, weil alles der Willkür der Mächtigsten im Staat und dem Factionsgeiste untergeordnet war.

Gesetze waren da, aber sie kamen nicht zur Anwendung, und zum Theil waren sie lächerlich.

Trembicki hat sich die Mühe gegeben, aus dem Wust der Constitutionen einen Auszug zu machen, und ihn in zwei Folio-bänden drucken zu lassen.

Wer diesen Auszug lesen kann, und zu lesen Geduld hat, denn er ist in polnischer und barbarisch Lateinischer Sprache verfasst, der wird

über die Rohheit der Polnischen Legislatur erschaunen.

Ein Bauer wurde in früheren Zeiten für eine Moventie angesehen: schlug ihn sein Herr todt, so zahlte er 25 Gulden Rheinisch. Wenn aber ein Bürgerlicher, mithin der wohlhabendste Kaufmann, oder sonst einer aus dem gebildeten Bürgerstande, dem niedrigsten Krippenreuter einen Schlag gab, oder geben ließ, so konnte dieses Verbrechen nur mit dem Blute des Bürgerlichen ausgesöhnt werden.

Warf jemand einem Edelmann vor, daß er nicht adelich sey, so mußte er diese Negative beweisen; konnte er es nicht, so verlor er dafür den Kopf; es existirt hierüber ein ausdrückliches Gesetz.

Sätze